



COMMUNIQUE CONJOINT EMIS A L'OCCASION DE LA
VISITE DE LA DELEGATION PARLEMENTAIRE
CANADIENNE EN U.R.S.S.

"Sur l'invitation du Soviet Suprême de l'U.R.S.S., une délégation parlementaire canadienne, dirigée par l'honorable Alan Macnaughton, président de la Chambre des Communes, et par le sénateur David A. Croll, vient d'effectuer une visite officielle en U.R.S.S. du 19 au 30 juillet. Les délégués étaient membres du Sénat et de la Chambre des Communes du Canada.

C'était la première visite de parlementaires canadiens en U.R.S.S. En plus de Moscou, la délégation a visité Tbilisi, Sochi, Kiev et Leningrad. Au cours de sa tournée en U.R.S.S., la délégation était accompagnée de monsieur L.I. Lubennikov, membre du Soviet Suprême de l'U.R.S.S. La délégation a eu l'occasion de se familiariser avec les différents aspects de la vie du peuple soviétique et avec ses réalisations dans les domaines de l'économie, des sciences, des arts et de la culture, et de visiter des entreprises industrielles et agricoles, ainsi que des institutions sociales et culturelles.

Durant leur séjour à Moscou, les membres de la délégation ont été reçus par le président du Presidium du Soviet Suprême de l'U.R.S.S., monsieur A.I. Mikoyan, et par le président du Conseil des Ministres, monsieur A.N. Kosygin. Les discussions ont porté sur plusieurs problèmes internationaux et sur des questions concernant les relations canado-soviétiques.

Les parlementaires canadiens ont aussi eu des discussions avec le président du Conseil des Nationalités du Soviet Suprême de l'U.R.S.S., monsieur J. V. Peive, et avec des membres de la Commission des Affaires étrangères. La délégation s'est familiarisée avec les structures et le travail du Soviet Suprême de l'U.R.S.S., des Soviets Suprêmes des Républiques de l'Union et des Soviets locaux des députés des travailleurs. Au cours de ces rencontres et de ces discussions, qui ont eu lieu dans une atmosphère de sincérité et de compréhension mutuelle, les dirigeants soviétiques ont mis au courant leurs invités canadiens des principaux principes de la politique étrangère soviétique et ont exprimé les vues du Gouvernement et du Parlement soviétiques en ce qui a trait aux moyens de résoudre les problèmes internationaux de l'heure. Pour leur part, les membres de la délégation ont présenté les vues des cinq partis politiques représentés au Parlement canadien sur ces questions. Les échanges de vues sur les questions internationales ont favorisé la compréhension des positions prises par les deux côtés.

Au cours des discussions qui ont eu lieu durant ces réunions, les visiteurs canadiens et leurs hôtes soviétiques furent d'accord pour dire que la visite avait été très réussie et par dessus tout utile en vue de promouvoir le développement de meilleures relations entre les deux pays. Les deux côtés sont convenus de l'avantage d'une coopération continue dans les domaines d'intérêt mutuel pour le Canada et l'U.R.S.S. Les parlementaires des deux pays ont constaté avec satisfaction que durant les dernières années, les liens et les contacts canado-soviétiques dans les domaines du commerce, de la culture et des échanges scientifiques s'étaient considérablement renforcés et élargis. La délégation canadienne

a été très heureuse de noter la décision soviétique de participer d'une façon impressionnante à l'Exposition universelle et internationale de 1967 à Montréal (Expo '67). Cette participation aura nécessairement un effet favorable sur les relations canado-soviétiques.

Les deux côtés ont exprimé leur conviction que les liens qui se sont ainsi développés se développeraient encore plus, au profit des deux pays, contribuant ainsi au renforcement de la paix mondiale et à la compréhension entre les peuples.

La délégation canadienne a exprimé sa gratitude pour l'hospitalité de ses hôtes soviétiques. Le président de la Chambre des Communes, monsieur Macnaughton, a invité cordialement et officiellement le Soviet Suprême de l'U.R.S.S. à envoyer une délégation parlementaire soviétique au Canada. L'invitation a été acceptée avec satisfaction par le Soviet Suprême de l'U.R.S.S. Les deux côtés ont décidé que la date exacte de cette visite au Canada serait déterminée par voie diplomatique."